

"No puedo optar a una beca para deportistas porque la UMH no tiene un campeonato para discapacitados" - Diario Información - 23/08/2015

Marta Expósito

Nadadora y estudiante universitaria. Desde hace cuatro años, Marta Expósito compagina sus estudios de Farmacia con su carrera de nadadora, pero pese a ser deportista de alto nivel no puede optar a la beca que la UMH da a estos estudiantes por no haber un campeonato para discapacitados dentro de la entidad universitaria.



La nadadora y estudiante de Farmacia de la Universidad Miguel Hernández, Marta Expósito. SERGIO FERRÁNDEZ

«No puedo optar a una beca para deportistas porque la UMH no tiene un campeonato para discapacitados»

M. MELERO

■ Para Marta Expósito (Elche, 1993), la natación más que una recomendación médica para hacer más llevadero su día a día ante la acondroplasia (causa común de enanismo), es una forma de vida. Con 16 años ganó su primera medalla internacional en el Europeo de Berlín y ahora, por la dificultad que supone vivir del deporte, es estudiante de Farmacia en la Universidad Miguel Hernández (UMH). Sin embargo, pese a sentirse como

una estudiante cualquiera, su discapacidad no le permite optar a la beca para deportistas de alto nivel y de élite ya que no ha podido competir con la UMH (uno de los requisitos para optar a la ayuda) al no tener la entidad universitaria un campeonato que cuente con equipos de discapacitados.

■ **¿La Universidad Miguel Hernández sabe sobre su situación?**
■ Sí, llevo tiempo quejándome. Fui a la UMH a preguntar el porqué

«Me gustaría que integraran las competiciones de minusválidos a las de deportistas habituales»

yo no puedo optar a esas becas y me dijeron que para obtenerla tenía que competir con la Universidad. Les he propuesto muchas posibilidades, como que quitaran el requisito, pero no han hecho nada

al respecto.

■ **Aparte de que quiten ese requisito, ¿qué ha propuesto más?**

■ Sí, que compitamos con los deportistas que no tienen ninguna discapacidad. En muchos sitios lo que se hace es integrar la competición de minusválidos a las de no discapacitados en una misma, cada uno luchando con su referencia, por lo que en el pódium puede haber alguien con alguna minusvalía o no.

■ **¿Haciendo eso, cree que po-**

dría haber algún tipo de desventaja?

■ No, porque cada uno competiría con sus referencias. Es decir, los minusválidos respecto al récord de los discapacitados y los no minusválidos con su propia marca. De esta manera, la competición podría ganarla o una persona con discapacidad u otra que no la tenga, todos en igualdad de condiciones.

■ **¿No hay becas para discapacitados en la Universidad?**

■ Las personas minusválidas estamos exentas de pagar la matrícula. También hay una beca para nosotros pero es de una empresa privada y para algunos no es fácil obtenerla. Yo pido tener las posibilidades que cualquier otro deportista. Ser estudiante universitario no es solo pagar una matrícula, supone muchos más gastos.

■ **¿Que conozca, cuántos estudiantes están en su situación?**

■ Sé que no soy la única a la que le pasa esto, hace poco escribí una publicación en mi perfil de Facebook hablando sobre lo que me pasa y muchos estudiantes de otras ciudades me respondieron diciéndome que estaban en la misma situación que yo. Esto pasa en toda España. Es igual que un deporte minoritario, alguien que sea campeón de España de tenis de mesa, si en su universidad no hay un equipo de ese deporte tampoco puede optar a la ayuda.

■ **¿Por qué no organizan las universidades equipos para discapacitados?**

■ Porque no pueden hacer una competición para cinco nadadores discapacitados. A nivel provincial, minusválidos universitarios hay muy pocos. Yo lo que quiero es poder ir a una competición de gente que no tenga discapacidad y con mis tiempos poder participar. Ten en cuenta que hay pocas campeonatos para minusválidos, sin embargo, para personas sin ninguna discapacidad hay muchas más y hay más opciones de ganar títulos.

■ **¿Se ha planteado alguna vez dejar la natación?**

■ Yo me dejé la natación en segundo de carrera porque no le veía ningún futuro. Estudio en San Juan y me suponía un esfuerzo bastante grande el tener que ir a entrenar. Lo que pasa es que después de tres meses mi cuerpo me pedía volver. Si la UMH me hubiera dado el impulso que necesitaba no lo hubiera dejado.